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卢沟桥街道

典型案例
十大控制扬尘污染

党纪学习教育

为推动党纪学习教育走深走实，把准目
标要求，不断丰富学习载体、创新学习方式，
紧扣学习贯彻《中国共产党纪律处分条例》、
严格遵守党纪鲜明主线，现开设“党纪知识百
问百答”栏目，通过每期提问并解答的形式，
以问领学、以思助学，在学习原文的基础上对
条例进行解读阐释，引导丰台党员干部准确
掌握“六项纪律”的主旨要义和规定要求，将
党纪牢记于心。

1.以下行为中，可以从轻或者减轻处分
的是（ ）。

A.小A在纪委监委审查调查期间，不配
合核实审查工作，不如实说明本人违纪违法
事实

B.小A在留置期间，谎称同案人存在应
当受到党纪处分或者法律追究的问题，经查
证不属实

C.小A在被组织审查调查期间，主动交
代其违纪违法问题

D.小A听到纪委监委准备找其谈话，隐
藏关键证据

2.对违反纪律应给予警告或者严重警
告处分的党员，在组织谈话函询、初步核实、
立案审查过程中，能够配合核实审查工作，
如实说明本人违纪事实，依据相关规定，可
以（ ）。
①批评教育 ②责令检查
③诫勉或者组织处理 ④免予党纪处分

A.①②④
B.①②③④
C.①③④
D.②③④

3.某党员干部因违反廉洁纪律被组织
审查，在组织审查过程中，拒不退赔违纪所
得。对该党员干部的纪律处分，下列说法正
确的是（ ）。

A.不影响其处分格次
B.可以从重或者加重处分
C.应当从重或者加重处分
D.应当从重处分

4.某镇党委书记因违反廉洁纪律，应给
予其严重警告处分；因违反工作纪律，应给予
其警告处分，最终应给予其（ ）。
A.严重警告处分
B.警告处分
C.撤销党内职务处分
D.开除党籍处分

1.C 2.B 3.C 4.C

党纪知识百问百答

答案

京津冀联动“智绘协同 棋乐融RONG”文化艺术活动在丰台举办

三地棋手相聚丰台 与冠军对弈
本报讯（记者 李娜 通讯员 朱兵）5 月

26日，由北京市金帆书画院丰台分院、北京市
丰台区少年宫主办的京津冀协同发展 10 周
年文化艺术活动暨京津冀联动“我与冠军有
约”“智绘协同 棋乐融 RONG”文化艺术活
动成功举办。

国际象棋女子世界冠军侯逸凡、围棋职业
八段方天丰二位特邀嘉宾以及来自京津冀三
地的五百余名棋类和美术专业学生代表、教
师、家长齐聚丰台区少年宫西校区，与线上同
步参与活动的两千余名观众一起，共享文化艺
术之美，同庆协同发展十周年。

丰台区教育委员会相关负责人表示，丰台
区是首都中心城区，积极投入到京津冀协同发
展的大趋势和潮流中，丰台教育系统积极履行
首善职责，和天津、河北等地的多所学校加强
共建，通过多种形式交流，促进三地之间教育
的协同发展。此次活动让艺术和棋艺两个领
域实现碰撞，这既是促进京津冀交流的一个新
载体，也是给三地孩子们送上的一个儿童节礼
物。希望通过这种方式尽可能多地拓展孩子
们交流的渠道，也让孩子们有一个展示自己才
华、不断锻炼自己成长的平台。未来将继续和
天津、河北的兄弟学校和兄弟教育部门协同共
进，努力实现三地教育水平的不断提升，为教
育强国建设作出新的贡献。

北京棋院院长董志伟向丰台区少年宫数
十年来为北京棋类运动发展做出的努力和贡
献表示感谢，就京津冀三地棋类运动协同发
展现状作简要介绍，并表达与三地同仁共同
努力，为三地棋类运动协同发展作出贡献的
期望。

随后，侯逸凡和方天丰分别以《跨越棋
盘：棋手的成长之道》《棋艺求道、棋风育德》
为主题为现场观众作专题教育讲座。侯逸凡
从自己的成长之路讲起，与现场观众分享个
人棋艺生涯一路走来的经验与艰辛，在不断
提升和挑战自己的过程中所经历的人生转变
和感悟，并鼓励引导三地学生勇敢面对挫折
与挑战，谱写属于自己的人生篇章。方天丰
围绕青少年学习围棋的意义，从琴棋书画等
中华民族优秀传统文化讲起，就围棋何以提
高青少年人文素养、培养对中国传统文化的
兴趣和应用能力，以及围棋数千年的发展历
史和进入新时代以来如何紧跟时代科技，向
观众们娓娓道来。

两场精彩纷呈的讲座过后，二位特邀嘉宾
现场以棋会友，与京津冀三地的四十名学生棋
手代表分别进行了 1对 20车轮战。面对与两位
顶尖职业棋手对弈的机会，小棋手们兴奋不
已，纷纷表示与大师的比赛受益匪浅，得到了
一次很好的锻炼和提升自己的学习机会。武

怡辰小朋友已经学习国际象棋四五年了，她参
加了和世界冠军侯逸凡的国际象棋车轮战，比
赛后她告诉记者：“我感觉自己还要继续努力，
觉得自己和国际大师之间差得还是挺多的。
比赛过程中我有点紧张，感觉有几步走得不太
好，平时跟班里同学下棋大家水平都差不多，
今天跟大师下，感觉水平上的跨度很大，会有
点吃力，有的招法也比较生，以后还是要多练
习，多打一些比赛，积累更多经验。”

随后，现场领导和嘉宾移步“智绘协同 棋
乐融RONG”文化艺术活动板块，共同俯瞰题为
《棋逢高手画意浓》的巨幅画作。该画作长六
米、宽四米，由来自丰台区少年宫的 75名美术
学员历时三周共同设计绘制而成。

丰台区少年宫相关负责人表示，此次文化
艺术活动，来自京津冀三地的五百余名棋类和
美术专业学生代表齐聚丰台区少年宫，共享文
化艺术之美，也是丰台区少年宫进一步贯彻落
实《京津冀教育协同发展行动计划》的重要举
措，是为三地青少年学生送上的一份集棋艺、
书画、文化于一体的“六一”儿童节礼物。“未
来，我们将共同推动校外教育创新发展，培养
具有全球视野和创新能力的新时代人才。探
索新的文化艺术发展模式，推动京津冀校外教
育资源共建、共享，促进三地校外教育高质量
发展。”

北京城建混凝土有限公司投入近1000万元

打造“绿色节能搅拌站”典范

开办家长夜校
家长回应“下场我还要来”

本报讯（记者 赵智和 通讯员 余佳璐）
北京城建混凝土有限公司投入近 1000 万元
进行升级改造，道路尘负荷从 2022 年的 9.10
克/平方米，下降至目前的 0.47 克/平方米，
降幅达 94.84%，在 2023 年《北京市混凝土绿
色生产工艺规程》达标验收中，名列全市第
二名。

据了解，北京城建混凝土有限公司成立于
1993年，是一家专业从事商品混凝土生产经营
的大型企业，是我国最早从事商品混凝土经营
的公司，也为北京市 30年的快速发展作出了重

要贡献。
“2022年，公司已经投入近 1000万元资金

对混凝土生产设备、控制系统、工作环境进行了
升级改造，企业的生产能力（装机容量保持不
变）、企业内部环保设施与管理水平、员工工作
环境等方面都有了很大的提高。”北京城建混凝
土有限公司相关负责人说。

丰台区生态环境局相关负责人介绍，2023
年，北京城建混凝土有限公司投入近 1200 万
元，采购了 12辆电动混凝土搅拌车、2台电动装
载机（试用中），不但减少了大量的二氧化碳排

放，也为重塑混凝土行业，树立良好的社会形象
作出了贡献。北京城建混凝土有限公司是北京
市混凝土行业中第一家新能源电动搅拌车批
量、正式投入运营的企业。

2023年 9月，北京城建混凝土有限公司投
入 100万元，对门前道路进行了升级改造，重新
修复的道路路面平整。2023 年底还采购了一
辆新型湿式清扫车，不间断对道路进行清扫，并
安排一名专职人员将边边角角清扫车无法清扫
的区域进行人工清理，确保道路始终保持在湿
润、无尘状态。

本报讯（记者 原梓峰）“孔子东游，见两
小儿辩斗，问其故。一儿曰：‘我以日始出时
去人近，而日中时远也。’一儿以日初出远，而
日中时近也。”5月 24日晚上 7点，方庄街道一
方书庄 3层一方剧场内正在为百名自愿报名
的家长开展学习共同体课堂展示课语文《两
小儿辩日》。同时也拉开了北京市第十八中
学“聚·宽”第二期家长夜校的序幕。

在夜校现场，来自十八中教育集团的陈
辉老师以《两小儿辩日》为主题，引导学生不
断探索文中孔子与两小儿辩论过程中谁是谁
非。其间，老师作为课堂的引导者，不断抛出
问题并由学生分组讨论后进行作答，在形式
上，采取集体讨论、单独回答、相互辩论等多
种方式。记者注意到，讨论过程中涉及语文、
物理、数学、历史等多个学科的综合运用。“这
个课程应该是六年级的难度，但是今天主动
报名来的多为五年级学生，临时组队进行探
索。在我们课堂当中，像这种探索模式十分

常见，学生们不再是就课本熟悉课本，而是对
知识进行综合探讨，通过这样的课堂展示，我
们想用实际行动告诉家长孩子们在学校的真
实状态，让家长熟悉他们在课堂的状态，并引
导家长们在课后应该为孩子做哪些事情。”十
八中附小校长王志清介绍。

课后，“明远教育奖”、全国教育改革创新
杰出校长奖、国家级教学成果奖一等奖获得
者，北京市第十八中学党委书记、北京市第十
八中学教育集团校长、北京市特级校长管杰
为家长们作题为《建设我们心目中的理想学
校》的主题交流。从为什么要提出要强调孩
子们批判性的思维到如何触发孩子们的自主
性自发性学习，从家长如何关注孩子早餐到
学校社团如何参与，从孩子们如何选出“95
分”以上老师到学校如何发展的理念，管杰和
百余位家长面对面沟通交流。

学生家长陶婷说：“下次我还要来，我家
孩子从小学就是在十八中上的，现在已经读

高一了。平时我对课堂了解得并不多，今天
这次活动让我知道应该在课后如何配合学校
共同保障孩子们的生活。”

这是北京十八中为家长举办的第二期夜
校，“家长夜校实际是家校共育生态圈的建
设，在实际学习生活中，家长有很多教育问题
无法找到答案，所以我们搜集归纳了典型问
题，通过夜校的形式来给家长答疑解惑，这是
我们创建夜校的初衷。”北京十八中教育处主
任佟萌说。

据了解，为了更好地推动家庭、学校、社
会三方协同育人，北京十八中与方庄街道办
事处共同创新成立了“方庄区域家校社协同
育人研究会”，整合形成区域育人合力。为解
决家长的现实育儿需求，提升家校社共育质
量，北京市第十八中学教育集团集聚优质教
育力量，举办“‘聚·宽’家长夜校”，并努力建
设教育辐射社区、社区支持教育的家校共育
生态圈。

本报讯（通讯员 李欣爽 王阳）近
日，卢沟桥街道莲玉嘉园社区党委根
据卢沟桥街道有关“一车一池一码”示
范应用工作的统一部署，联合党建工
作协调委员会成员单位、发动党员志
愿者积极落实辖区电动自行车保有量
摸排工作，通过实施“一车一池一标”
的创新管理模式，发动党员、志愿者 20
余人，仅用 1 小时就完成了对辖区内
500 余辆电动自行车的初步摸排和统
计工作。

据悉，“一车一池一标”管理模式
是卢沟桥街道党工委根据街道实际情
况，认真研究的创新工作方法。由城
乡管理办公室负责制作并向辖区各单
位发放街道电动自行车登记“一车一
码”标签；各单位负责张贴标签，并常
态化对电动自行车保有量进行动态监
测，形成“一池”电动自行车保有量动
态台账。首先在莲玉嘉园社区进行试
点，社区党委书记王娜带领社区全体
工作人员、党建协调委员会成员单位、
辖区党员和志愿者等，按照辖区车棚、
楼栋位置精准分配工作任务，对每一
辆电动自行车进行了贴码和登记。

除集中统计工作外，社区还在微信
群内发出通知，开通线上登记渠道，做
到线上线下全面发力。“阿姨，您家的电
动自行车还没有贴过标签，还没在社区
登记。”莲玉嘉园小区出入口，几位社区
党员志愿者正在对路过的居民进行“电
动自行车保有量统计工作”宣传，同时
完成电动自行车“一车一池一码”动态
信息登记工作，做到宣传无死角、无盲
区，确保此次数据摸排准确性。

“小标签”拥有“大作用”，此次“一
车一池一码”电动自行车保有量摸排
工作的成功开展，为辖区电动自行车
充电端口数量科学配比提供了数据基础。同
时，有效消除电动自行车上楼充电、乱停乱放等
安全隐患；如遇突发紧急情况第一时间联系车
主，有效防止事故发生。

下一步，卢沟桥街道莲玉嘉园社区党委将
继续坚持党建引领社区治理，把党建协调委员
会这“一本账”理顺，把社区党委和居民群众这

“一盘棋”下活，把党员、志愿者这“一条线”用
好，以居民需求为导向，办好民生实事。
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